



Gobernador de Nariño nombra nuevos funcionarios al frente del Departamento Administrativo de Contratación, la Sub Secretaría de Rentas y la Secretaria Privada.

San Juan de Pasto, junio 12 de 2013 (PRENSA) El Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, realizó ayer cambios en su equipo de colaboradores.

La abogada especialista en derecho administrativo y diplomada en contratación estatal, con más de veinte años de experiencia profesional, **Norma Rocío Chingual**, es la nueva Directora del Departamento Administrativo de Contratación, en remplazo del también abogado **Byron Valdivieso**, quien en las últimas horas presentó renuncia a su cargo.

De la misma manera fue designada como nueva Subsecretaria de Rentas de la Secretaría de Hacienda, la abogada especialista en Derecho Administrativo, **Liliana Pantoja**, quien venía desempeñándose como Secretaria Privada. La funcionaria remplaza a la abogada **Ana Milena Ascuntar**.

Como nueva secretaria Privada fue nombrada la Administradora de Empresas y tecnóloga en Administración Pública, **Mónica Hormaza Morillo**.

Dentro del Programa Agua para la Prosperidad la Gobernación de Nariño adjudicó un proyecto por más de \$700 millones en el Municipio del Contadero.

El proyecto denominado "Optimización y ampliación acueducto urbano en el municipio de El Contadero", con un costo superior a los \$700 millones fue adjudicado por la Gobernación de Nariño, dentro del Programa Aguas para la Prosperidad PDA.

Así lo informó la Subsecretaria de Economía Regional y Agua Potable de la Gobernación de Nariño, **Rubby Chamorro Bustos**, quien agregó que este



proyecto tendrá un impacto en más de 2.300 beneficiarios y tiene un tiempo de ejecución estimado de 6 meses a partir del acta de inicio.

La adjudicación se dio tras la participación de 82 oferentes, que se presentaron, en un proceso liderado por la Dirección Administrativa de Contratación de la Gobernación de Nariño, de acuerdo a las reglas concertadas entre el Gobierno Departamental y los gremios locales de la ingeniería, la arquitectura y la construcción.

Mediante licitación pública este proceso fue adjudicado al Consorcio Aural, representado legalmente por **Jorge Alfonso Duarte Ojeda**.

La Dirección Administrativa de Gestión de Riesgo de Desastres del Departamento, evaluó las afectaciones por temporada de lluvias

El consolidado de afectación en el Departamento de Nariño como consecuencia de la actual temporada de lluvias de 2013, comprendido entre el 19 de marzo y 5 de junio, indica que se han presentado 70 eventos, entre deslizamientos de tierra, inundaciones, vendavales, y granizadas.

Las fuertes lluvias que han caído en los últimos meses en el Departamento de Nariño, han dejado 4.165 familias afectadas, 665 viviendas averiadas, 15 viviendas destruidas, 72 más en riesgo, en 39 municipios. Así lo informó la Directora Administrativa de Gestión de Riesgo de Desastres de Nariño, **Lina Dorado González**.

La Gobernación de Nariño a través de la Dirección Administrativa de Gestión de Riesgo de Desastres atendió a 321 familias afectadas por deslizamientos e inundaciones de los Municipios de Mallama, Ricaurte, Roberto Payán y Magüí Payán, con ayuda humanitaria consistente en: 321 kit de mercado, 110 colchonetas, 50 cobijas, 50 kit aseo, 10 kit de cocina, 60 subsidios de arrendamiento.

La Gobernación de Nariño, recomienda a los Alcaldes Municipales y autoridades, tener conformados y activos sus Consejos Municipales de Gestión de Riesgo de desastres y en los municipios donde se mantienen llamados de atención por la temporada de lluvias, es necesario y



fundamental mantener los planes de contingencia activos.

Gobernación de Nariño y Ministerio de Educación evalúan avances del Programa "Todos a Aprender"

El Gobernador de Nariño, **Raúl Delgado Guerrero**, la Sub Secretaria de Calidad Educativa del Departamento, **Vilma Figueroa** y funcionarios del Programa "Todos a Aprender" del Ministerio de Educación se reunieron ayer en Pasto, para evaluar el desarrollo en la implementación de esta estrategia teniendo a fortalecer el aprendizaje en áreas del conocimiento como matemáticas y lenguaje.

Nariño en un inicio no estaba focalizado para este programa, pero gracias a gestiones del Gobernador del Departamento, la Ministra de Educación Nacional, **María Fernanda Campo**, incluyó a este territorio en "Todos a Aprender".

La iniciativa beneficia a 14 mil estudiantes de 130 Instituciones Educativas, especialmente de la costa pacífica y la cordillera de Nariño, donde 56 tutores capacitan a 551 docentes, quienes reciben acompañamiento en su cotidiana labor.

Este programa tiene como objetivo mejorar las condiciones de aprendizaje en los Establecimientos Educativos seleccionados, evidenciado en el mejoramiento de las competencias básicas de los estudiantes matriculados entre transición y quinto grado.

Son los actores del sistema educativo quienes deben involucrarse y hacer el trabajo requerido para realizar la transformación que se requiere; el mismo enfatiza el rol de maestros, estudiantes, padres de familia, directivos, secretarías de educación y sociedad civil como central en esta transformación.

Vuelta a Colombia continúa por la ruta de un Nariño Mejor.

El Gobernador de Nariño **Raúl Delgado Guerrero**, acompañó a los deportistas en su llegada a la ciudad de Pasto, en el paso de la Vuelta Ciclista a Colombia, por el Departamento nariñense con los 92 kilómetros de su tercera etapa, que inició desde el Santuario de Las Lajas en Ipiales.



DESPACHO DEL GOBERNADOR
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

Es de resaltar la masiva asistencia de los y las nariñenses, que apoyaron el paso de la vuelta Ciclística en su edición número 63, que en esta oportunidad desde las "nubes verdes" de Ipiales, pasando por el verde de sus montañas, conocidas como colcha de retazos, se adentró en la capital nariñense para deleitar a propios y extraños con la llegada de los deportistas.

Mañana, continua el magno evento deportivo por el Departamento con la cuarta y última etapa en Nariño, la cual quedó establecida desde la Plaza de Nariño, toma la calle 19 en contravía hasta llegar a la carrera 40, cruzando por esta misma, hasta la Avenida de los Estudiantes en sentido contrario, y cruzar la Glorieta de la Transparencia hacia la Avenida Panamericana, hasta llegar a El Bordo en el Departamento del Cauca, para un total de 164 kilómetros.

Recomendaciones:

- No estacionar toda clase de vehículos en la vía durante los horarios de cierre en las rutas determinadas para cada etapa.
- Tener en cuenta los horarios que se habilitan las vías para la entrada y salida de vuelos, Las personas que vayan a viajar por vía aérea, deben llegar el día miércoles antes de las 8 de la mañana al aeropuerto, y los que llegan, deben esperar hasta las 4 de la tarde para salir del mismo.
- Abstenerse de llevar mascotas por los lugares por donde pase la vuelta Colombia.
- Los niños, niñas y adultos mayores, estar acompañados de un adulto responsable.

Es de resaltar que la carrera más importante del país, que hace parte del calendario de la Unión Ciclística Internacional (UCI) estará recorriendo los departamentos de Nariño, Cauca, Valle, Quindío, Caldas, Tolima, Cundinamarca, Boyacá y Antioquia.



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño

www.narino.gov.co

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



COMUNICADO DE PRENSA No. 350

Gobernación de
Nariño

DESPACHO DEL GOBERNADOR
OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES

Jornada de intervención para la promoción y el fortalecimiento de la participación ciudadana en el Departamento de Nariño

La Gobernación de Nariño a través de la Subsecretaría de Desarrollo Comunitario, participará de la jornada de intervención para la promoción y el fortalecimiento de la participación ciudadana en el Departamento de Nariño, organizado por el Ministerio del Interior.

Esta jornada está dirigida a los líderes de Barrios, Veredas, Comunas y Corregimientos del Departamento, el objetivo de este evento es conocer planes, programas y acciones dirigidas al fortalecimiento de la Organización Comunal.

La agenda de trabajo estará relacionada con la Política Comunal, Programa Formación de Formadores, CONPES y juegos Nacionales comunales.

La jornada se llevará a cabo el día jueves 13 de junio en la Cámara de Comercio a partir de las 2 de la tarde.

Junio 12 Día de la erradicación de trabajo infantil

Este año, la OIT y el Comité de Erradicación de Trabajo Infantil del Departamento de Nariño, hacen un llamado, para que el 12 DE JUNIO - DIA MUNDIAL CONTRA EL TRABAJO INFANTIL, sea un espacio, para reconocer los derechos de los niños, niñas y adolescentes, de protección del trabajo y de otras formas que representan violación de sus derechos.

Se alerta sobre el trabajo infantil DOMESTICO, por la frecuencia con la que se presenta, entendido como aquella actividad realizada de forma continua, a jornada completa o parcial, al servicio de una o más personas o de una familia, en tareas de aseo, cocina y asistencia, propias de un hogar.

Este día, alienta a la ratificación de los compromisos, para hacer efectivos los convenios internacionales, que hay frente al tema, y motiva a continuar, con la ejecución de la Estrategia Nacional, para Erradicación de Trabajo Infantil, 2008- 2015.

 Raúl Gobernador

 @Gobnarino

 Gobernación Nariño

www.narino.gov.co

Conmutador: 723 50 06 - 723 50 03 - 723 35 79 Ext: 211 - 286



En Colombia según cifras del DANE 2012, de la población 5 a 15 años, 1.111.000 trabajan, representado una tasa de 9,8 y ampliada para oficios del hogar del 15,2.

El Gobierno Nacional a través del Ministerio del Trabajo con el **Sistema integrado de identificación y registro de Trabajo Infantil- SIRITI**, reportan un total de 34.831 niños, niñas y adolescentes vinculados al trabajo infantil en Colombia, de los cuales el 80% (28.047 niños, niñas y adolescentes) se encuentran inmersos en sus peores formas, entre ellas la esclavitud, el comercio sexual y las cadenas delictivas.

La Organización Internacional del Trabajo OIT estima que más de 102.478 niños, niñas y adolescentes se encuentran en riesgo de convertirse en trabajadores infantiles en Colombia.

Según investigación realizado por el Centro de Estudios en Economía Sistémica en el año 2011, el promedio de la tasa de trabajo infantil en Nariño es del 10%, y el municipio que presentó una mayor tasa fue Ipiales con un 11,7%. Estos niños y niñas, deberían estar en la escuela, recibiendo educación y adquiriendo habilidades, que los preparen para acceder a un trabajo decente, en su vida adulta.

Al entrar en el mercado laboral prematuramente, se les priva de la educación y capacitación necesarias, para que ellos, sus familias y sus comunidades salgan del ciclo de pobreza en que se encuentran. Los niños que son víctimas de las peores formas de trabajo infantil, se encuentran expuestos, a maltrato físico, psicológico o moral, que puede causarles daños para el resto de sus vidas.

Desde el año 2004, el departamento de Nariño, vio la necesidad de trabajar, esta problemática y viene desarrollando, planes y programas en forma articulada, entre todas las Instituciones que hacen parte del Comité de Erradicación de Trabajo Infantil y a su vez del Consejo de Política Social, fortaleciendo así, el quehacer institucional, todo, en favor de la Erradicación del trabajo infantil.





Las instituciones que conforman el Comité de Erradicación del Trabajo Infantil en el Departamento de Nariño son: Ministerio de Trabajo, Gobernación de Nariño, Instituto Colombiano de Bienestar Familiar, Servicio Nacional de Aprendizaje SENA, Red Unidos-Fundación Emsannar, Defensoría del Pueblo, Instituto Departamental de Salud de Nariño, Central Unitaria de Trabajadores CUT, Profamilia y Fundación Proinco.

El Plan de Desarrollo Departamental **"Nariño Mejor"**, dentro de su eje estratégico: Nariño solidario, incluyente y generador de oportunidades para el buen vivir, y dentro del programa de inclusión de oportunidades para grupos poblacionales, estableció como meta apoyar a los municipios para prevenir el trabajo infantil, erradicar las peores formas y vigilar las condiciones de adolescentes trabajadores, para lo cual la instituciones que conforman el Comité Departamental, asesoran - acompañan la formulación y desarrollo de planes de acción municipales, tendientes a erradicar el trabajo infantil y buscar el buen uso del tiempo libre, como también, la de sensibilizar a las familias de los niños y de las niñas, de la importancia de garantizar, el cumplimiento de sus derechos.

Actualmente en el Departamento de Nariño en los Municipios de Ipiales, Pasto y Tumaco, mediante el Programa Proniño de Fundación Telefónica en alianza Alcaldías, APC (en Ipiales) y El programa Colombia Responde (en Tumaco) y Fundación Proinco, vinculan a 1.627 niños, niñas y adolescentes.

El programa concertado de educación, ha logrado la permanencia en el sistema educativo y etnoeducativo del 100% de los niños y niñas y ha promovido de grado, al 94% en contextos socioculturales que habitualmente impulsan a la deserción. También ha sido notoria, la disminución de horas de trabajo infantil, en ventas ambulantes, agricultura y servicio doméstico, de 25 a 10 horas semanales por niño o niña, gracias a la estrategia de la "Jornada Alterna", que contempla, refuerzo académico,



actividades recreativas y desarrollo físico.

Con el fin de sensibilizar a las principales autoridades del Municipales y comunidad en general, en el marco del Día Mundial contra el Trabajo Infantil, se están entregando en los 64 Municipios piezas promocionales para desestimular el trabajo infantil y denunciarlo, mediante la estrategia construida por Fundación Telefónica, ICBF y Ministerio del Trabajo denominada **"Yo digo Aquí Estoy"**, como alternativa que busca que la ciudadanía identifique y denuncien casos de niños, niñas y adolescentes en trabajo infantil desde sus dispositivos electrónicos portátiles, sean estos PC, Smartphone o teléfonos celulares.

Edgar González Rodríguez

Profesional Universitario
Jefe Oficina de Prensa y Comunicaciones
Gobernación de Nariño



Raúl Gobernador



@Gobnarino



Gobernación Nariño